

**LISTOS, ASPIRANTES DE CUATRO VACANTES A CONSEJEROS**

Entregan quintetas para el INE; niegan filtraciones

El Comité Técnico de Evaluación entregó a la Jucopo de la Cámara de Diputados las 4 quintetas de los aspirantes a las 4 vacantes de consejeros del INE. Advierten que no hubo nada oculto, ni filtraciones en la selección de los 20 perfiles. / **PÁG. 34**

Para presidenta...

Bertha María Alcalde Luján
Guadalupe Álvarez Rascón
Rebeca Barrera Amador
Iulisca Zircey Bautista Arreola
Guadalupe Taddei Zavala



CORCHOLATAS METEN MANO, ACUSA OPOSICIÓN

Cercanas a Morena, cuatro de las cinco que buscan presidir al INE

Se trata de Bertha Alcalde, Guadalupe Álvarez, Iulisca Bautista y Guadalupe Taddei



Entrega. Sesión del Comité Técnico de Evaluación, ayer, en la Cámara de Diputados.

Una integrante del comité dice que estos cuatro perfiles "no son idóneos para el cargo"

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

El Comité Técnico de Evaluación de la Cámara de Diputados entregó ayer a la Junta de Coordinación Política las cuatro quintetas integradas por las y los aspirantes a las cuatro vacantes de consejeros del INE.

En la quinteta de mujeres para elegir a la nueva presidenta del instituto, el comité—con votación dividida—enlistó a Bertha María Alcalde Luján, Guadalupe Álvarez Rascón, Rebeca Barrera Amador, Iulisca Zir-

EN VOZ DE EVANGELINA HERNÁNDEZ

"NO HAY NADA OCULTO", ACLARA EL COMITÉ

No hay nada oculto ni hubo filtraciones de ninguna especie en el proceso de selección de los 20 perfiles idóneos para ocupar las vacantes de consejeros del INE, incluido el de su nueva presidenta, aseguró la periodista Evangelina Hernández Duarte.

Explicó que el retraso y la tardanza del viernes para dar a conocer la lista de los 20 finalistas "no es falta de transparencia", simplemente "no se había terminado todavía" la lista de los finalistas, ni mucho menos las quintetas ni la llamada "quinteta dorada" de mujeres para elegir a la presidenta del Consejo General de INE, argumentó.

"Las reglas están muy claras", remarcó, y sostuvo que "nada de la información que nosotros obtuvimos durante este proceso puede quedar fuera, porque nosotros estaríamos incumpliendo con todas y cada una de las bases de la convocatoria", expuso. Sobre las evaluaciones en los exámenes de conocimientos, en las entrevistas y de los perfiles de idoneidad para el cargo de consejero, garantizó que "todo se va a transparentar, como dice la convocatoria".

Adelantó que "todo se va a subir al microsítio, después de dar a conocer las quintetas. Nosotros no nos podemos salir del proceso". —Victor Chávez

cay Bautista Arreola y a Guadalupe Taddei Zavala.

Con excepción de Rebeca Barrera, las cuatro mujeres restantes fueron señaladas por María Esther Azuela, integrante del comité—en representación del Inai—, por tener "conflicto de interés", ya que consideró que sus perfiles "no son idóneos, en razón de que no cumplen con los estándares de autonomía e independencia que requiere el cargo", debido a su cercanía con Morena o con personajes del gobierno.

Azuela incluyó en ese grupo de cercanos al poder a Netzaí Sandoval y Víctor Humberto Mejía, quienes están en las otras quintetas para seleccionar a los otros tres consejeros, que deberán ocupar un asiento en el Consejo General del INE—a

partir del 3 de abril—.

Azuela precisó que "no señalo a mis colegas cointegrantes (del comité) de votar en unanimidad respecto a las personas aspirantes que son referidas en este voto particular. Asimismo, el resto de personas aspirantes que integran la lista final y no son referidas en este voto particular, tampoco debe entenderse que voté en favor de todas ellas".

Destacó que "era relevante la integración de perfiles que, además de cumplir con autonomía e imparcialidad, tuvieran un perfil académico y de investigación amplia sobre derecho electoral, algo que no se refleja en la lista final".

Otra de las quintetas también es sólo de mujeres: Nayma Enriquez Estrada, Claudia Arlett Espino, Jessica Jazibe Hernández García, Miriam Guadalupe Hinojosa Dieck y Rita Bell López Vences.

Las dos restantes son sólo de hombres, integradas, una, por Diego Forcada, Luis Alberto Hernández, Jorge Montaña, Netzaí Sandoval y Bernardo Valle; y la otra, por Arturo Castillo, Armando Hernández, Víctor Humberto Mejía, César Ernesto Ramos y Luigui Villegas.

Dirigentes y legisladores de partidos de oposición criticaron que en la lista final de 20 seleccionados aparecen cercanos a las corcholatas presidenciales de Morena.

Señalan que Víctor Humberto Mejía, de 39 años, de Tabasco, maestro en Derecho Comparado, y Jorge Montaña, de 49 años, de Tabasco, maestro en Derecho Constitucional y Amparo, son cercanos al secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

Que Bernardo Valle, de 58 años, de la CDMX, maestro en Derecho Electoral, es cercano a la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum.

Con la entrega de las quintetas, toca ahora a la Junta de Coordinación Política buscar acuerdos entre los partidos para integrar una propuesta de los tres consejeros y de la consejera presidenta del INE, que deberá entregar al pleno de los 500 legisladores, a más tardar el jueves 30 de marzo, para su aprobación por mayoría calificada de las dos terceras partes de los presentes.

De no lograrse un acuerdo en una sesión extraordinaria del viernes, se pasará al método del sorteo de algunos nombres para los cuatro cargos del INE, mismos que se someterán a votación nuevamente.

De no alcanzarse la votación por esa vía, se turnarán las cuatro quintetas a la Suprema Corte, para que, en una sesión extraordinaria inmediata, hagan también un ejercicio de insaculación hasta designar a los cuatro consejeros y remitirlos al INE.